



anaves que salió de Mataporquera quedó detenida en el kilómetro 40 de la linea de Santander por haber dos metros sesenta centímetros de nieve sobre la vía.

En el Belsin se hicieron ayer operaciones a 17-2 1/2 en papel y 17 dinero.

Anoche tuvo lugar en los Cisnes la primera comida mensual de los periodistas de Madrid. Asistieron 24 redactores de los periódicos políticos e ilustrados, y convivieron todos en una convivencia de amistosa confianza que han de estrechar seguramente las distancias entre los que se dedican a las mismas tareas.

Ayer llegó a Madrid el coronel de caballería D. Rafael Castillo.

## EDICIÓN DE LA TARDE DE HOY 6 DE DICIEMBRE.

Ya indicamos en uno de nuestros anteriores números la grave cuestión que preocupa al consejo superior de agricultura y debe preocupar a todos los que se interesen por el porvenir de nuestra riqueza agrícola, con motivo de haberse puesto a la venta pública, con infracción de las disposiciones gubernativas, sarmientos barbados y papas recién importadas de Francia, país más infestado de Europa por el poligón fatal de la vida.

No es ocioso insistir en este asunto, dar la voz de alarma para evitar que nuestros incacos agricultores compran con su dinero el germen de la destrucción de su riqueza vitícola, y de la del país. No es dudoso que por el ministerio de Hacienda se habrán adoptado a estas fechas las disposiciones más energicas para que no se repita tan lamentable falta por parte de los empleados de aduanas, y sería de desear que por los gobernadores civiles y sus delegados se decomisen y quemén las plantas de dicha clase que se hayan introducido indebidamente, imponiendo severas penas a los contraventores.

Los consejeros señores general Coator y Graells han dado, por encargo de la comisión permanente, los pasos más efficaces cerca del gobierno, y el Dr. Elduayen, gobernador de la provincia, con el celo que le distingue, vienen inmediatamente recoger de la cinta las plantas sospechosas denunciadas.

Como sería posible, a pesar de todo, que ya se hayan enviado a distintos puntos algunas de ellas, llamamos la atención del público y escitamos a nuestros apreciables colegas de Madrid y de provincias a que alcen su voz, mas autorizada que la nuestra, para evitar que se pierda uno de nuestros mas copiosos manantiales de riqueza pública, y estimulen en su propio interés a los viticultores a que quemenn las cepas ó sarmientos adquiridos, y arrancandoles si están planados, echen á la hoguera hasta su cuello, cuya tierra puede contener la malefica phylloxera escondida.

El Eco de Pamplona dice, rectificando su anterior editorial, que

do noticias referentes á los últimos movimientos de nuestro ejército en el Norte, que la primera fuerza, que penetró en el pueblo de Villaba el dia 23 noviembre último á las dos de la tarde, fué la sección de tiradores del provincial de Alcalá de Henares, al mando de su teniente D. Manuel Landa Benito, que desplegada en guerrilla iba á la cabeza de cinco compañías del mismo cuerpo, desalojando al enemigo, tanto del indicado pueblo como del próximo monte de Ezcaba, donde habían acudido los carlistas para posionarse de las trincheras allí construidas.

Ayer inauguró sus tareas la sociedad Ginecológica española, establecida en el local de la real academia de medicina, leyendo la Memoria de los trabajos llevados á cabo por dicha sociedad el Dr. D. Angel Pulido y Hernández, secretario general de la misma, y el Dr. Cortefañez un largo discurso sobre este tema: "Cuál es la misión de la mujer en conformidad con su modo de ser físico y moral".

Por el correo de hoy recibimos las siguientes comunicaciones del

### SERVICIO PARTICULAR POSTAL de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Hoy ha amanecido cayendo nieve en abundancia y á la hora en que redacto estas líneas (once de la noche) continúa desprendiéndose de las nubes con la misma copiosidad con que empezó. Así, que era inútil el decir á Vds. que la capa que se ha formado en los puntos que están al raso, tiene cerca de seis centímetros de espesor y es casi seguro que mañana tendrá mas de 10.

Efecto de la temperatura imperan algunas pulmonías e ingresan en los hospitales soldados que han tenido que revolverse de los sitios en donde estaban de centinelas, por haberlos hallado casi yertos de frío.

Asegurábate hoy que ayer se helaron cuatro infelices en el cerro de San Cristóbal. Para evitar en lo posible la repetición de estas sensibles desgracias, se ha resuelto construir tinglados de madera con cubiertas de teja, que sirvan de abrigo a los soldados que se hallen de servicio en los puntos avivados.

Mañana serán conducidas a San Cristóbal, Miravalles y Oricain 15000 tejas para empezar los trabajos con aquel objeto.

Esta tarde he pasado á visitar á Olite, antigua corte de Navarra, y he contemplado con gusto las bellezas arquitectónicas que aun encierra esta villa, si bien en estado poco satisfactorio para el que, como yo, es apasionado por cuanto tienda á enaltecer el arte.

El famoso palacio de doña Blanca se halla en ruinoso estado, pero ni el tiempo, ni la destructora piqueta han borrado aun el merito de algunos arcos ni los restos de la magnifica galería gótica del cuerpo central del castillo, que son notabilísimos.

Junto á dicho palacio existe la iglesia de Santa María, cuya portada, de orden gótico, es de lo más hermoso y bien acabado que he visto, y la de la

iglesia de San Francisco es notable también por su estilo bizantino.

Satisficha mi curiosidad en este punto, he visitado el hospital provisional del ejército, establecido en el convento franciscano de dicho pueblo, y digo convento, porque siguen viviendo en comunidad algunos frailes de la reforma orden, siguiendo sus tradicionales costumbres.

En dicho beneficio establecimiento, del cual es director D. Francisco Pey, y médico segundo D. Manuel Santularia, existen 220 soldados enfermos y un herido en la acción de Lacar, bien asistidos. Las condiciones del local son muy aproposito para el objeto á que se le destina, y en todas las dependencias se nota mucho aseor y orden.

Olite es uno de los pueblos que han dado más contingente á la facción, menudo al fanatismo que han procurado infiltrar en la juventud los que debieran predicar la paz y condonar la guerra. Sin citar otros que pudiera señalar como autores de los trabajos de propaganda carlista, me concretare á apuntar uno solo, el cura del pueblo, el cual llamo al principio de la guerra á los feligreses y les arremetió con tal ardor, que al sentir el precedente de que el que quiera servir á Dios debía tomar un fusil y seguirle, consiguió afiliar á sus órdenes 230 individuos en menos de una hora.

Formóse la partida y salieron inmediatamente en busca de enemigos de Dios, a quienes poder exterminar. De dicha partida han muerto ya mas de cuarenta, pero ni uno siquiera ha vuelto al píeñón á disfrutar de la paz con que se les brinda.

A mi regreso a Tafalla, he sabido que había llegado una joven propendente de Estella y la he interrogado, previo su consentimiento, respecto á las noticias que pudieran tener algún interés. Segun ésta, ayer llegaron á dicho punto un batallón aragonés y otro riojano, los cuales van á fundirse en uno solo, por lo reducidos que han quedado con motivo de las bajas y deserciones que han tenido.

El cabecilla Rosas ha pasado de Estella al hospital de Irache. La herida de este no circula la gravedad que se creyó en un principio, no habiendo sido necesario, en su virtud, cortarle el brazo izquierdo, como se aseguraba estos días.

D. Carlos continúa en Durango y pasará á Estella, al decir de carlistas importantes, uno de los primeros días de la semana próxima.

Estos días se ve muy favorecida Estella por elegantes pollas y gran número de forasteros, que han acudido á la feria que se está celebrando y que dio principio el dia de San Andres. La vida que allí se pasa es tranquilla, en el recinto; pero no así fuera de él, porque las granadas del reducto de Cáceres a 30 metros de la plaza. Los comedibles se venden á más reducido precio que en otras poblaciones y hay abundancia de todos los artículos principales. A las fuerzas que guarnecen este baluarte del carlismo se les vuelve á dar ración de vino, líquido que andaba un poco escaso estos últimos días, con gran disgusto de los navarros.

El sup sensiblo salió el jueves 10 de diciembre y se ha quedado en la capital.

Lizárraga se halla en Elizondo y se encargará muy pronto de un cuerpo del ejército encargado de defender las posiciones que dominan á Estella. Parece que l'arula será relevado, si insiste en atribuir planes ó tendencias traidoras al altozano defensor de la ciudadela de la Seo de Urgel.

El número de heridos que tienen los carlistas en el hospital de Irache es muy crecido. El de enfermos no lo es tanto. En el del Carmen, de Estella, sucede lo contrario. Estas son las noticias que he podido inquirir en el dia de hoy, que no son pocas, si se toma en consideración que para salir á la calle con este mal dito tiempo necesita un hacer un verdadero esfuerzo.—F. PEREZ MENCHETA.

pignorados á 53 por 100 de su valor, resultan vendidos á 70 por 100.—At.

Se ha concedido la cruz sencilla de San Hermenegildo al coronel D. Enrique Zapino.

Han sido nombrados ayudantes de campo del general Martínez Campos el coronel graduado teniente coronel de caballería D. Cayetano Melgúiz y el coronel graduado comandante de la expedicionaria armada D. Luis Makenna.

Tambien han sido destinados á sus órdenes los coronel Vallejo, Martos y Ferrer, para ser empleados en eventualidades del servicio.

Mañana martes á las ocho y media de la noche, se dará una conferencia pública en la sociedad Espiritista española.

Parece que algunos secretarios de juzgados municipales han acudido y piensan acudir al ministro de Gracia y Justicia en solicitud de que se les declare comprendidos en el art. 4º número 3 del real decreto de 12 de julio último, para poder aspirar á escribanos de actuaciones habilitados.

El señor ministro de Gracia y Justicia ha llevado hoy á la firma de S. M. dos decretos de indulgencia en favor de los reos no comprendidos en el de enero último, porque no estaban cumpliendo sus condenas.

El Sr. Herrera ha recibido hoy á las comisiones que han ido a cumplimentar de la audiencia, juzgados y cuerpo de procuradores.

No sabemos en qué se funda la noticia que de un periódico de que el señor Maldonado Macanaz no seguirá en la dirección de Instrucción pública, pues el señor conde de Toreno está muy contento con él y no se ha pensado en darle otro puesto cuando tanto acierto desempeña el actual.

El Imparcial, celoso un tanto de deshacer por neutralizar los efectos que haya podido producir la publicación de las instrucciones dadas al representante de los Estados Unidos al venir á Madrid, dice que ese documento tiene la fecha de 6 de febrero de 1874, y no halla novedad por lo mismo en la publicación de esas instrucciones.

Es de advertir que, aunque estén impresas en un libro de que existen ejemplares en Madrid, las conocían sin duda solo las pocas personas que hayan tenido á mano ese libro, y nuestro colega, que lo posee ahora, no ha tenido á bien darlo á conocer cuando hace pocos días daba á luz el Popular, si mal no recordamos, parte de ese documento, tomado sin duda, de los telegramas enviados al Times por el periodista yankee, que ha descubierto por casualidad nuestro colega. También se le ha ocurrido dar á conocer las notas de ese libro cuando la opinión pública se mostraba alarmada por las noticias que nosotros hemos desmentido oportunamente, de que se había propuesto al gobierno español la venta de Cuba. Y después que nosotros, para restablecer la exactitud de los hechos y hacer desaparecer infun-

fadas alarmas, hemos publicado ese documento por un esfuerzo nuestro y de nuestro celosísimo corresponsal en Londres, a quien guardarán más consideraciones el *Imparcial* si supiera quién es, se viene con una de esas ilógicas especiales, sobre asuntos de historia que es más fácil repasar que tener aprendida.

Ha llegado a Madrid, buscando alivio a sus dolencias, adquiridas en la guerra de Cuba, el Sr. D. Genaro Muntadas, médico del batallón cazadores de Chielana.

El señor ministro de la Guerra ha conferenciado ésta mañana más de dos horas con S. M. sobre asuntos de la campaña.

El consejo se ha reunido hoy á la una en la presidencia.

El señor ministro de Gracia y Justicia estuvo ayer á pagar la visita que le habían hecho los señores pronuncio y cardenal Moreno.

El señor ministro de Estado no ha podido asistir hoy á consejo por hallarse fuertemente acatarrado, pero ha despachado en casa.

Hoy ha debido verificarse la apertura de las cámaras en los Estados Unidos.

Hoy por la mañana no se habían recibido noticias de interés en el ministerio de la Guerra referentes á la insurrección carlista.

Ha sido nombrado gobernador del cuartel general del general Martínez Campos, el coronel de infantería señor Astorga, ayudante que fue del señor marqués del Duero.

Por los correos de hoy recibimos las siguientes NOTICIAS de provincias:

Barcelona, 5.

Escriben de Prat de Llobregat sobre la necesidad de desecar aquellos terrenos pantanosos donde la vida va siendo imposible, pues pasan solo en el término del Prestel de 400 personas las atacadas con calenturas intermitentes y tifoideas.

Huesca, 5.

Ha sido renovado el ayuntamiento de la ciudad de Barbastro, y se ha hecho cargo de la alcaldía D. Cándido de Basilega.

Pamplona, 4.

Han llegado a Elizondo muchos carlistas aragoneses. Entraron por Dancharines; vienen hambrientos.

Valencia, 5.

La diputación provincial de Castellón abriga el propósito de pedir la abolición de los fueros de las provincias Vascongadas.

Por el ministerio de la Guerra se han adoptado las siguientes resoluciones:

Concediendo el empleo de subinspector de segunda clase, en virtud de propuesta reglamentaria, al médico mayor D. Enric Llousó y Oriol.

Aprobando los cuadros de los jefes y oficiales que deben ocupar los destinos de los depósitos, remonta y subdirección, creados recientemente.

Disponiendo la colocación en el regimiento de Sesma, del comandante de remplazo D. José Valverde.

Id. la colocación en el establecimiento central de instrucción del capitán de remplazo D. Leopoldo Garofa Peña.

Disponiendo la colocación en el regimiento lanceros de España, del coronel de remplazo D. Juan Justiniano Arribas.

Id. que el comandante del depósito de sementales de Alcalá D. Eduardo Muñoz sea colocado en el establecimiento central.

Id. la colocación en el regimiento de Alfonso XII, del comandante de reemplazo D. Francisco Campuzano.

Id. id. en el establecimiento central, del comandante D. Saturio Samper.

Concediendo el grado de coronel de ejército, en permuto del empleo de comandante, al teniente coronel de infantería de marina D. Víctor Díaz del Río.

Id. id. al capitán de fragata don Rafael Aragón y Rodríguez, por los servicios prestados en Cherta.

Significando para la encomienda de Isabel la Católica al propietario de la Junquera D. Pablo Viñas, por servicios prestados en la actual campaña.

Mañana martes, á las ocho de la noche, se celebrará la segunda reunión de la prensa médico-farmacéutica de Madrid, en casa del doctor D. Angel Pulido, director literario del *Anfiteatro anatómico*, para tratar de asuntos referentes á sanidad pública.

A esta reunión asistirán los representantes de los doce periódicos médicos y farmacéuticos que hay en Madrid.

Esta mañana se han celebrado honras fúnebres en San Ginés y en la Encarnación por los oficiales de artillería muertos en campaña.

A la primera iglesia ha asistido el tercer regimiento de á pie, y a la segunda el 4., 2.º y 3.º de montaña.

Ha llegado a Madrid, procedente de Cádiz, nuestro querido amigo y antiguo compañero en la prensa, D. Javier de Burgos y Larragoiti.

A las señoras recomendamos una vez más la Crema de nieve y almendra, para la salud y belleza del cutis, con preferencia á todo cosmético, del acreditado inventor Sr. L. de Brea y

Moreno, que lo es también del generalizado Aceite de bellotas, para los caballos.

Igualmente interesa á los hombres, por establecer un nuevo sistema de aseo de los pies. Véase el anuncio.

Procedente de Asturias ha llegado a esta corte el Sr. D. Fernando de Galaz, presidente cesante de la audiencia de Cáceres, y uno de los más antiguos funcionarios de nuestra magistratura.

Hoy se han recibido en Madrid los correos de Andalucía, Extremadura con Portugal, Mediterráneo, Aragón, Barcelona y correo del extranjero, Miranda con paquetes de Galicia, pero faltando Asturias, Pontevedra, Cuenca y Cáceres. Han faltado también, Aranda y correo de la línea de Santander.

El Sr. Joaquín Radiz Jiménez, director del *Conciliador* de Jaén, nos ha dirigido una atenta carta, que no publicamos íntegra por falta de espacio, rectificando lo que, á propósito de las medidas adoptadas por el gobernador civil de aquella provincia con dicha publicación, digimos en uno de nuestros anteriores números. El Sr. Ruiz Jiménez protesta contra la ingobernabilidad civil en un asunto que no es político ni administrativo, y contra la tendencia, que supone el comunicante existe, á desligar los hechos y llevar la cuestión por otro camino.

Dice también qué el gobierno sabe, uno por uno, todos los detalles de eso que se califica de cuestión privada, y apela á la opinión pública y al testimonio de los habitantes de Jaén.

Ha sido ascendido a capitán de navío el Sr. D. Mariano Pasqual y Roca de Togores, que durante tantos años ha venido desempeñando el cargo de capitán del puerto de Cartagena con tanto celo como lealtad, a través de difíciles circunstancias. El señor ministro de Marina ha dado una nueva prueba de la justicia que le caracteriza, atendiendo á los relevantes méritos del agraciado.

Hoy se han recibido en Madrid, con destino al Banco de España, nueve millones de reales de Alicante y uno medio de Albacete.

Esta mañana á las diez, una joven de veinticinco años, sirviendo en el piso segundo de la casa número 16 de la calle del Tesoro, trató de poner fin á sus días, encenándose con fosforos, pero pudo ser evitada la desgracia a tiempo por fortuna.

Hoy han llegado a Madrid los coroneles de carabineros e ignieros señores Montero y Alameda.

El gran duque Nicolás, hermano del zar, acaba de ser desterrado por cuatro meses al Cáucaso, á consecuencia de las grandes deudas que había contraído con su vida desarreglada.

La bailarina entrenada por él ha sido internada á Venden.

Las oficinas de la dirección general de Sanidad militar se han trasladado ayer á la casa núm. 8 de la calle de San Agustín.

No es cierto que haya venido á Madrid el señor marqués de San Nicolás, alcalde de Leganés, como se ha dicho por algunos periódicos.

El tren-correo de Santander ha llegado con seis horas de retraso, a causa de las nieves.

La dirección general de Instrucción pública ha dispuesto hoy que no se concedan ya más matrículas en institutos y universidades.

Anoche á las once fue detenido en la calle de la Concepción Jerónimo un individuo que con un cuchillo perseguía á otro con ánimo de matarla.

S. M. el rey y su augusta hermana han paseado esta tarde por la casa de Campo.

Mañana, como ya anunciamos, se verificará en la capilla de palacio la función del capítulo de los caballeros de Carlos III.

Mañana no habrá consejo, puesto que, según acuerdo del sábado, se verificarán los lunes, miércoles y viernes en la presidencia y los sábados con su majestad.

Continuaba hoy la escasez de novedades de impresión, ocupándose los deseos de nuevos sucesos en comentar los conocidos y en hacer conjeturas y pronósticos.

Mañana esplicará en el Ateneo de Madrid el Sr. Vilanova sobre *Prehistoria*.

El comandante de la goleta *Ligera*, desde San Vicente de Cabo Verde, dice al señor ministro de Marina lo que sigue:

He llegado ayer (4) y salgo hoy para Rio Janeiro. La salud de la tripulación inmejorable.

El general Calleja ha estado hoy á despedirse del ministro de la Guerra.

Entre los noticieros ha corrido hoy el rumor, de que quizás se haga eco algún periódico, referente á la concepción de una merced nobiliaria al señor Romero Robledo.

Hemos tenido el gusto de ver las medallas de Alfonso XII, que el acreditado artista D. Hilario Ruiz acaba de poner á la venta en su establecimiento, y que por su exacto parecido y admirable ejecución, están á la altura de los mejores trabajos de este género en el extranjero.

En la sesión del ayuntamiento de esta tarde han sido despachados varios expedientes de escasa importancia, entre ellos el de apertura de una calle en Recoletos y otra junto al palacio de Justicia, el de edificación en la de Fernando el Santo, y el de

del magnífico drama *Hermanegilda*, mañana martes tendrá lugar la decimocuarta representación de la mencionada obra, por cuyo motivo la comedia nueva en tres actos titulada *La mejor conquista*, anunciada para este día, se verificará pasado mañana miércole.

La empresa que ha tomado á su cargo los bailes de máscaras que han de celebrarse en el lindo y favorecido teatro de la Comedia se propone dar cuatro magníficos bailes, desplegando el mayor lujo en música, dependencias y todo lo concerniente á los mismos.

Los dos primeros se dedicarán á un objeto benéfico.

El reputado pintor escenógrafo señor Busato, está pintando una decoración árabé.

Mañana martes se dará en el teatro Real la última representación de *Rigoleto*, para el tercer turno par. El miércoles, para el primer turno, la cuarta representación de la *Africana*.

El Sr. Massa, dueño del café que lleva su nombre en la calle de Santa Bárbara, ha dispuesto, en unión de los profesores que con tanto éxito vienen dando los conciertos los jueves y domingos de todas las semanas en dicho café, como prueba de agradocimiento al numeroso público que los honra en los expresados conciertos, dar algunos extraordinarios en las próximas fiestas, siendo el primero de estos el miércoles 8 del actual, de dos á cinco de la tarde.

La Agencia Americana nos trasmite esta tarde los siguientes telegramas:

Berlín 6.

Algunos nacionales liberales votaron el parrafo del Código penal concerniente á Arnim, por el deseo de conservar á Bismarck de canciller.

New York 6.

Algunos nacionales liberales votaron el parrafo del Código penal concerniente á Arnim, por el deseo de conservar á Bismarck de canciller.

Constantinopla 6.

La dimisión del ministro Midhat Pacha debilita mucho al gobierno.

Midhat quería reformas fundamentales y la elección de la Asamblea en términos verdaderamente constitucionales para conseguir la representación popular.

San Petersburgo 6.

El gran duque Nicolás, hermano del zar, acaba de ser desterrado por cuatro meses al Cáucaso, á consecuencia de las grandes deudas que había contraído con su vida desarreglada.

El Congreso se abre hoy.

Tuvieron, arrestado por distracción de fondos en perjuicio del municipio, habiendo obtenido ir a su casa vigilado por un agente de policía, consiguio e vadirse.

Constantinopla 6.

La dimisión del ministro Midhat Pacha debilita mucho al gobierno.

Midhat quería reformas fundamentales y la elección de la Asamblea en términos verdaderamente constitucionales para conseguir la representación popular.

Constantinopla 6.

El archíctecto D. Arsenio Alonso ha terminado un proyecto monumental de arco de triunfo, que dedica á S. M. el rey, y que ha de causar verdadera admiración.

La junta directiva de los constitucionales no ha vuelto á reunirse, ni sabemos que se piense en tomar acuerdo alguno mientras los actos del gobierno no les marquen el plan de conducta que debe seguir el partido, y por consiguiente nada nuevo podemos decir respecto al memorial de agravios.

El tren-correo de Santander ha llegado con seis horas de retraso, a causa de las nieves.

La dirección general de Instrucción pública ha dispuesto hoy que no se concedan ya más matrículas en institutos y universidades.

Añoche á las once fue detenido en la calle de la Concepción Jerónimo un individuo que con un cuchillo perseguía á otro con ánimo de matarla.

S. M. el rey y su augusta hermana han paseado esta tarde por la casa de Campo.

Mañana, como ya anunciamos, se verificará en la capilla de palacio la función del capítulo de los caballeros de Carlos III.

Mañana no habrá consejo, puesto que, según acuerdo del sábado, se verificarán los lunes, miércoles y viernes en la presidencia y los sábados con su majestad.

Continuaba hoy la escasez de novedades de impresión, ocupándose los deseos de nuevos sucesos en comentar los conocidos y en hacer conjeturas y pronósticos.

Mañana esplicará en el Ateneo de Madrid el Sr. Vilanova sobre *Prehistoria*.

El comandante de la goleta *Ligera*, desde San Vicente de Cabo Verde, dice al señor ministro de Marina lo que sigue:

He llegado ayer (4) y salgo hoy para Rio Janeiro. La salud de la tripulación inmejorable.

El general Calleja ha estado hoy á despedirse del ministro de la Guerra.

Entre los noticieros ha corrido hoy el rumor, de que quizás se haga eco algún periódico, referente á la concepción de una merced nobiliaria al señor Romero Robledo.

Hemos tenido el gusto de ver las medallas de Alfonso XII, que el acreditado artista D. Hilario Ruiz acaba de poner á la venta en su establecimiento,

y que por su exacto parecido y admirable ejecución, están á la altura de los mejores trabajos de este género en el extranjero.

En la sesión del ayuntamiento de esta tarde han sido despachados varios expedientes de escasa importancia, entre ellos el de apertura de una calle en Recoletos y otra junto al palacio de Justicia, el de edificación en la de Fernando el Santo, y el de

nombramiento del maestro Sr. Arechaga, para la plaza de festero que ha quedado vacante por defunción del Sr. Dávila.

Mercadillo á las medidas adoptadas por el gobernador y el rector de aquél establecimiento, la mayoría de los estudiantes ha entrado en las clases, excepto un pequeño grupo que no lo ha hecho.

Coruña, 6 (11'35 mañana).

Otroce ocurrió un choque en el ferrocarril en construcción en Cambre, resultando 14 heridos leves. A. Santander, 6.

Interrumpida via férrea por las nieves. M.

Palencia, 6.

El gobernador de León, ya aliviado, saldrá un día de estos para su destino.

Todos los días

DIARIO DE MADRID.

Almanaque.

SANTO DE MANANA.—San Ambrosio obispo y doctor.

## AVISOS GENERALES.

## SECCION

A LAS SENORAS DE TODAS LAS CATEGORIAS. — Queréis salud y belleza en el rostro? Usad la crema de nieve y almendras, como cosmético, cosmetico, y cosméticos. Esta soberana invención, sin sales de ningún género, dejá el cutis limpio, fresco, torso, dulce, nacarado, suave, lozano, espumoso, ligero, aterciopelado, sin arrugas, purgado de toda irritación y sin manchas pardas ni rojas, caspa, grietas, sabanones ni escama.

También restituye los colores perdidos por efecto de viruelas, tercianas, ictericia y fiebre tifóidea.

Muchas señoras la usan para el cabello, con preferencia a todas las pomadas conocidas: otras se la ponen antes de darse los polvos de fresa, del rey David, de arroz, almidón y velutina, por ser mil veces mejor que la glicerina, y que el caducio cold-cream; los hombres se la dan después de afeitarse, y como brillantina para la barba.

Muchísimas personas la usan en invierno para el aseo de los pies, sobre todo desde que abunda tanto el reumatismo por su brevedad y eficacia para limpiar la inmundicia, y por no tener los inconvenientes de la humedad, de los ácidos y alcalis de los jabones.

El uso de esta crema regulariza las funciones de los cuatro elementos diversos que constituyen nuestra piel, como son: el derme, el tegido papilar, la cama mucosa y la epidermis.

También se pone en plena actividad el uso diario de esta crema, las cinco glandulas ó canales microscópicos siguientes:

Las blandengas, que secretan la materia mucosa blanca.

Las cromatogenas, que secretan las materias colorantes de la piel.

Las tricogenas, que engendran los bulbos pilosos.

Las sebáceas, que secretan un humor antuojo.

Las sudoríferas, que secretan el sudor.

La venta realizada de 2500 libras en 18 meses, siempre creciente, loselogios espontáneos de la prensa, y el mucho fabor que se ha dispensado al público, hace su mejor apologia.

Senoritas, os aconsejo sinceramente, proscríbais de vuestro tocador las crémas, pomadas, aguas y cold-creams, con sales de plomo, bismuto, zinc, tartaro y potasio, por ser nocivas a la salud.

Se vende en la fábrica calle de Jardines, 5, Madrid y en 2500 farmacias, droguerías y perfumerías, depositarias del Aceite de Bellotas con sávia de coco, para reproducir y contener la caida del cabello.

El inventor de ambos cosméticos, L. de Brea y Moreno, provee de universal.

NUEVO AVISO A LOS SEÑORES MEDIOS.—Se preparan todos los días una crema de nieve, embiente, de terciana y sin aroma, que aunque cosmético, es admirable para las grietas de los pechos, labios y manos, para curar y prevenir los sainches, inflamaciones, erisipela, para picor, herpético y para limpiar heridas en la cura. A tres onzas y 8 rs. bote, 25 por 400 de descuento por mayor.

Otra: A los heridos en campaña, de capitán para abajo, que se están curando en Madrid, se les dará gratis con receta de facultativo.

Es vuestra: Dr. GARRIDO.

Liquidación de muebles.

Elegancia, duración, economía. Se garantiza la construcción. Sillería de sala a 1000 rs. Id. forma abanistica a 1500; Id. Id. la Inglesa a 1100 forrados en rep. Gran surtido en lavabos, aparadores, armarios de luna, cómodas, etc.

Valverde, 1 cuatruplicado.

HERNIAS O QUEBRADURAS.

Hrelajaciones de la matriz. Curación con los infalibles parches R. B. Dr. Mir. Horno de la Mata, núm. 47, pral. De doce a seis.

CASA PARTICULAR, PRINCIPAL centro, se ceden habitaciones. Jacometrezo, 36, lejería.

HERMOSA SALA Y GRANDES ALCOBAS SIN MUEBLES. Carrera de San Jerónimo, 10, en el número 10.

EN CASA PARTICULAR, ESTE-rior, se desean un caballero. San Bartolomé, 21, 2.

UN MATRIMONIO SIN HIJOS DE SE. Se desoclearse en una portería, posee el idioma francés y el español. Darán razon, Arenal, 76, marmolista.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL.

Heróico remedio árabe para curar los padecimientos congestivos y nerviosos de la cabeza, del estómago, del vientre, de los nervios y alteraciones de la sangre. Tónico por excelencia, altamente higiénico y salutífero por las enfermedades que evita, su uso diario.

MONEDA DE VARIOS MUEBLES de casa particular. Barrio, 18, bajo.

FABRICA DE EMBUTIDOS A LA vista del público, Espíritu-Santo, 13. Lomos enteros a 3 rs., 30 cuartos libra; mantequilla en rama a 82 rs. arroba, despiece de cordón a 40 rs. arroba, tocineta de todas clases a 26 cuartos por libras, 1000 docenas de chorizos a 14 rs. docena, generos de primera calidad.

SE COMPRO PAPEL DEL ESTADO.

Empréstito romano. Crédito Co-

mmercial, títulos de sisas, anticipo

forzoso y cupones. Dirigirse a Ma-

nuel Mosácula, calle de la Victoria, 7, escritorio.

Depósito central: Dr. Morales,

Espoz y Mina, 18, Madrid.

## CAJONES VACIOS SE VENDEN.

Puebla, 6, tienda.

SE CEDEN DOS GABINETES con alcoba bien amueblados. Fuentes, 6. La portera dará razon.

## ALMONEDA.

Se hace por tres días de todos los muebles de una casa. Serrano, 10, 4, el portero dará razon.

SE NECESITA UN OPERADOR con la fotografía del Sr. Debás. Calle del Príncipe.

SE VENDEN UN CABALLO CAS-tillo de tiro, 5 años y 14 dedos, y otro de montar de pura sangre. Informarán, Plaza de los Minis- tries, núm. 4.

DESEN LA CALLE DE FUEN-DELLAR a la de Valencia, se ha estraviado un reloj ancora de plata, linea recta, con 24 líneas, con el núm. 2264. A la persona que se lo haya encontrado, se le gratificara con 200 rs., si se sirve presentarlo Leganitos, 28, a nombre de Juan Méndez Trelliz.

EN VISTA DE LA GRANDE D'ACEPTACION que ha tenido en el público la toma de los recibos del adelanto de los ciento setenta y cinco millones de pesetas a bastante mayor precio del que tienen en plaza, se prorage por 8 días la operación, a contar desde mañana 7 de doce a cuatro, en la calle de Jesús, núm. 4, tercero, donde darán razon.

## OSTRAS

frescas, calle de la Cruz, 12, pral.

CURACION RADICAL DE TODAS

las enfermedades de la boca. Es-tracción de muela, diente o raíz, 10 rs.; limpiar la boca, 10; empastar, de 8 a 20; orífricar, de 30 a 60; dientes, de 20 a 120; dentaduras completas, de 500 a 2000. Arenal, 8.

## POLONIA SANZ.

GUANTERIA

Gran surtido.—Extra-fior y pri-mera.—Irigoyen, Carrera de San Jerónimo, 21.

POCION RECONSTITUYENTE

## DE ACEITE

DE HIGADO DE BACALAO

PREPARADA

por el Dr. Font y Martí.

Hacer desaparecer los inconve-nientes de la administración del aceite de hígado de bacalao ha sido nuestro objeto, habiéndolo conseguido de tal modo que sin perder ninguna de sus propiedades, se hace tolerable hasta por los estómagos más delicados. Único depósi-to en Madrid, calle de Caballero-de-Gracia, núm. 23 duplicado, farma-cia del Dr. Font. Precio, 12 y 16 frascos.

MENOS

A 13 rs. las sabanas de hilo.

A 28 rs. colchones de piqué inglés.

A 18 rs. mantelerías 6 cubiertos.

A 24 rs. cortinajes superiores.

A 18 rs. chambres de porcel.

A 5 rs. pantalones de id.

A 8 rs. enaguas cumplidas.

A 10 rs. camisas hilo para señora.

A 12 rs. peinadores finos.

A 14 rs. camisas de caballero.

A 8 rs. calzoncillos de hilo.

A 3 rs. pecheras de hilo.

A 9 rs. 1/2 docena de medias sin costura.

A 9 rs. 1/2 docena calcetines id. id.

A 10 rs. 1/2 docena pañuelos de hilo.

A 20 rs. 1/2 doc. toallas hilo fino.

A 11 rs. 1/2 docena servilletas id.

A 9 rs. 1/2 doc. id. adamascadas.

A 12 rs. 1/2 doc. cuellos de hilo.

Y en estricta proporción otra infinitud de artículos, como equi-pos de novia y ajuares de casa que todos saben hay en

## EL PALACIO

6, CÁRMEN, 6.

ZAPATILLAS SUIZAS.

Clase buena, a 12, 14 y 16 rs. par-

Id. superior a 16, 18 y 18 rs.

Botas, id., a 22, 24 y 26.

Al por mayor, más baratas.

Antigua casa y primera en toda España por sus surtidos y clases.

EL CEFIRO, MONTERA, 24.

IMONADA PURGANTE DE CI-

LITRATO de magnesia; botella 6 rs.

Jarabe balsámico de brea; frasco 8 rs.

Pildoras balsámicas, inmejorables para combatir toda clase de toses, por crónicas e inverteradas que sean; así como los catarras, ronqueras, etc. Caja, 11 y 20 rs. en la farmacia del doctor Just, calle de Peligros, núm. 4, y en la de Uzurrun, Barrio Nuevo, 11, Madrid. En provincias, en las principales farmacias.

EN PRECIO ARREGLIADO SE

Vende una berlina de buen uso,

con la guarnición para un caballo, 6 sin ella. Atocha, 77, confitería.

DINERO SOBRE PAPELETAS

del Monte, papel del Estado, al-

ertas y pagas a las clases pasivas

Corredora baja, 12, pral.

ARANAS,

relojes, candelabros, bronce y en-

treddos con bronces. Preciados

núm. 22.

DOR PASE AL ESTRANERO SE

Vende un lindo salón dorado,

bordado en raso, hecho en París;

se da barato por urgir el viaje.

Plaza del Progreso, 14, princi-

pal, de una a cinco.

Liquidación de muebles en

Lilijo, Clavel, 13, tienda.

ENOLATURO DE ACONITO

Y CANCHALAGUA

DEL DOCTOR ARRIBAS.

Atemperante especial de la san-

gre en las congegaciones, ronque-

ras y erupciones. Jacometrezo 32,

Farmacia, y en las principales de

provincias. Frasco, 12 rs.

MONTANER, MÉDICO ESPECIA-

lista, de la escuela de Ricord.

recibe de 12 a 8. Barrionuevo, 11.

ULTRAMARIOS.

So traspasa la tienda calle del

Busto, número 11.

LANDI, TOGAS.

Mayer, 82, entresuelo derecha.

BASTONES DE MANDO

Civil, militar, judicial y munici-

pal. Especialidad en clase y pre-

cios. Platería de Río. Preciados 23

CE NTRO

de antigüedades.

Calle de Valverde, 6, cto. hajo.

Única casa en su género. Com-

pra, venta y comisión.